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EL SR. PRESIDENT:

Senyors diputats, començarem la sessió i, en primer lloc, els
demanaria si es produeixen substitucions. No n’hi ha?

Compareixença del Sr. Santiago Pérez González.

Idò, l’ordre del dia d’aquesta sessió consisteix en la
compareixença del Sr. Santiago Pérez González, solAlicitada per
aquesta comissió no permanent d’investigació, a qui donam la
benvinguda. 

El procediment que seguirem s’ajustarà a les següents
regles: la durada global de la compareixença serà d’una hora,
aproximadament; cada grup parlamentari tendrà l’oportunitat de
mantenir amb el compareixent un diàleg durant
aproximadament vint minuts, dividits o utilitzats en dos torns.
Durant cadascun d’aquests torns el o la portaveu respectiu podrà
anar formulant les preguntes o les observacions al compareixent
que consideri oportunes, el qual les anirà contestant un cop
hagin estat formulades.

Els grups parlamentaris, d’acord amb l’article 80 del
Reglament del Parlament de les Illes Balears, intervendran de
major a menor, tret del grup a què pertany el president del
Govern, el qual intervendrà en darrer lloc. El diàleg que tendrà
lloc entre els portaveus i el compareixent ha de discórrer de tal
manera que quedin salvaguardats el secret professional, el
respecte a la intimitat i a l’honor de les persones, la clàusula de
consciència i la resta de drets constitucionals. 

I per acabar aquesta qüestió preliminar, únicament em queda
manifestar que el compareixent, el Sr. Santiago Pérez González,
haurà de tenir present el que disposa l’apartat tercer de l’article
502 del Codi Penal que prescriu el següent: “Qui convocat
davant una comissió parlamentària d’investigació falti a la
veritat en el seu testimoniatge serà castigat amb la pena de presó
de sis mesos a un any o multa de sis a dotze mesos”. 

Doncs bé, per encetar aquest primer torn d’intervencions té
la paraula el diputat del Grup Parlamentari Socialista l’Hble. Sr.
Antoni Diéguez.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sí, gracias, Sr. Presidente. Sr. Pérez, buenos días y
bienvenido a esta comisión que trata de averiguar algunas
cuestiones relativas a la adjudicación del Hospital Son Espases
y a la selección del solar y otros complementos que son de
menos interés. 

Usted fue subdirector de Obras y Servicios Generales del ib-
salut y en este momento está en mantenimiento en el Hospital
de Inca, ¿no?, ¿es así?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, sí, es así.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Usted hizo un informe el 3 de octubre de 2003 señalando el
solar de Son Espases como el mejor para hacer el nuevo
hospital, ¿recuerda el informe este?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Bueno, no lo recuerdo mucho ese informe porque hace
bastante tiempo de él, pero sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Quiere que se lo exhibamos para recordar...?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, si puede ser, sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Pues si me permite... un segundo.

Este es, este, si quiere parar el cronómetro mientras...

(Se sent una veu que diu: “Sí, está parado”)

EL SR. PRESIDENT:

Sí, pot continuar, Sr. Diputat.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

En este informe usted señalaba como mejor solar para hacer
el nuevo hospital el solar de Son Espases.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, es una... se recibió en ib-salut una, una... una propuesta
de cuatro solares y, bueno, se vieron esos solares y la
propuesta...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿La propuesta venía del Ayuntamiento de Palma?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

De esos cuatro solares había dos que se descartaban con total
facilidad, por lo que tengo entendido, que eran los que estaban
en zona montañosa.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Bueno, ninguno, en principio, se descartaba con total...
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EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Es recomendable hacer un hospital en una zona montañosa?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Entonces, si estaban en zona montañosa los solares no eran
recomendables para hacer un hospital.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, de las cuatro ofertas que había dos de ellas no eran... no
eran buenas. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No eran buenas, es decir, que si alguien dice, bueno, vamos
a meter solares para que se descarten pues ponemos solares en
zona montañosa y ya está, ya quedan descartados, ¿no?

A ver, le quería preguntar, ¿los dos solares que quedaban,
que no estaban en zona montañosa, eran el de Son Espases y el
de Son Sardina?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Por qué descartan el de Son Sardina?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Se pasó a los técnicos del ib-salut y a los... al ingeniero y al
arquitecto y no es que se descartara ninguno de los solares sino
que no parecía una opción mejor porque, creo recordar, que
estaba muy parcelada.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Estaba, perdón?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Muy parcelada, había muchas parcelas.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Por un tema de propiedad, pero bueno, si se iba a hacer una
expropiación, por ejemplo, que más da que haya una parcela o
que haya siete.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Luego también estaba más cerca la propuesta número 3, de
Son Espases, estaba más cerca de la ciudad.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Pero de Son Sardina estaba previsto que se conectara con el
segundo cinturón.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo recuerdo ... eso.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No lo recuerda. ¿Qué estudios se hicieron sobre los solares
antes de decidirse?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Se estudiaron las propuestas que envió el ayuntamiento.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Pero la propuesta solamente, digámoslo así, sobre el papel,
o sea, quiero decir, no se hizo una valoración más profunda de
los solares, por ejemplo, acerca de... por ejemplo, qué le diría
yo, la situación idílica de los solares, o sea, estaban en una zona
que pudiera tener problemas de inundación o que hubiera
acequias importantes que la atravesaran o...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Se recomendaba en el informe que analizada una de las
propuestas, se realizaran los estudios pertinentes para ver si era
adecuado o no.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Estudios arqueológicos se hicieron algunos?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, que yo recuerde. Era una propuesta, en principio.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Sí, o sea, que confiaban que alguien hiciera unos estudios
para... de más profundidad porque por lo que he visto en el
informe recomendaban ustedes hacer estudios más exhaustivos
antes de tomar la decisión.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Claro, no era una decisión... nosotros no proponíamos
construir un hospital, el hospital directamente en ese solar, el
informe daba una... de los cuatro solares propuestos era cuál de
esas opciones era más adecuada, por supuesto sobre ella habría
luego que iniciar los estudios pertinentes.
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EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Sabe si alguien hizo algún estudio pertinente, digámoslo
así, de hidrografía, de arqueología, de cualquier tipo, le consta
que hubiera algún estudio?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Anterior a ese informe?

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No, o anterior o posterior.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Me imagino que sí que los habría.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Se imagina, pero ¿ha visto alguno alguna vez?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no, no me consta.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No le consta. Usted, como subdirector de Obras y Servicios
Generales en el año 2006, el día 7 de abril de 2006 la Mesa de
contratación, para decidir la adjudicación del Hospital
Universitario de Son Espases, pidió que se hiciera un informe
para valorar las propuestas de adjudicación del contrato y lo
pidió a su subdirección, o sea, lo que hizo la mesa fue decir,
bueno, esto es una cosa compleja, el contrato que se pretendía
adjudicar era un contrato muy complejo y ¿se dirigió a su
subdirección y a la económica del ib-salut diciéndoles,
necesitamos un estudio profundo de las propuestas hechas por
los licitantes al concurso?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, a mi subdirección no.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿No lo recuerda?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no, que a mi subdirección no se... no hubo eso que me
acaba usted de contar.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Perdón? Es que no le oigo.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Que no, que no se dirigió la mesa a la subdirección de
Infraestructuras.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿La mesa no se dirigió? Vamos a ver, tengo un acta del día
24 del mismo mes en la que se dice, “se acuerda solicitar
informe económico y técnico a la Dirección Económico
Financiera del ib-Salut y a la Subdirección de Obras y Servicios
Generales del ib-salut que podrán designar los técnicos que
estimen oportunos”. Subdirección de Obras y Servicios
Generales del ib-salut era usted.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, pero bueno, no conocía esa... ese acta.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Bueno, se dirigieron a usted diciéndole que se tenía que
contractar a una empresa y, de hecho, se contrató a Global PM.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Eh... no lo hizo nuestra subdirección, sino que sería la
Dirección de Gestión.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Pero a quien se dirige la mesa es a ustedes.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Pues no lo... no lo recibí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Hubo alguna orden política que variara la decisión de la
mesa y en vez de encargarles a ustedes lo que había decidido la
mesa se encargara a otro?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo sé.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Sabe usted que se hizo un contrato con Global PM?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Para qué se hizo ese contrato?
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EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Para analizar las ofertas de las empresas que se presentaron
al concurso.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Y quién se encargó de concertar ese contrato?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

La Dirección de Gestión.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

La Dirección de Gestión, ¿quién llevaba...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Supongo, ¿eh?, vamos, supongo.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

... la Dirección de Gestión?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Supongo.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Quién llevaba la Dirección de Gestión?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

El Sr. Juan Sanz.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

El Sr. Juan Sanz. ¿A usted le consta que este señor hiciera
gestiones para hacer esa contractación...?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿O es una suposición?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es una suposición, es una suposición.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Lo digo para distinguir lo que uno...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

... sabe exactamente y otra cosa lo que uno supone porque...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no, es una suposición.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

... estamos en una comisión de investigación y hay obligación
de decir verdad y, claro, no es lo mismo las cosas que uno
supone que las cosas que uno sabe.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es una suposición.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Es una suposición. Pero está claro que usted no hizo el
encargo que dice la mesa que tenía que hacer.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Le consta si la Dirección Económica Financiera del ib-salut
hizo su informe? ¿Hizo alguna gestión al respecto?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Sobre ese informe?

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Porque también se pedía... la misma gestión se pedía a la
Dirección Económica Financiera del ib-salut.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no me consta. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿No le consta?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo sé, vamos no...
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EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Entonces, el informe de Global PM llegó al ib-salut el día 20
de julio de 2006, es un informe de unos 401 folios que habían
tardado unos dos meses en hacerlo, era un informe complejo,
¿usted lo conoció ese informe, lo vio?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Lo vi, sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Lo vio significa que lo vio pasar o lo leyó y lo estudió?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, eh... lo vi, vi el informe porque la Dirección de
Gestión... sí, vi el informe, pero no lo estudié en profundidad.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No lo estudió en profundidad, pero sin embargo usted validó
ese informe.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Nos solicitó la Dirección de Gestión que comprobásemos si
los criterios que se habían utilizado en el... para la valoración
del informe estaban de acuerdo, en consonancia con el pliego de
prescripciones técnicas, entonces, esa parte es la que leí de ese
informe.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Qué opinión le mereció el informe, era correcto o
incorrecto?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Nosotros analizamos las... analizamos los criterios que se
utilizaron y nos parecieron correctos.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Ese informe daba como ganador del concurso a OHL, es así,
¿no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Creo que sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Entonces, ustedes estaban conformes, ustedes estaban
conformes, les parecía correcto el informe que daba como
ganador del concurso a OHL.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Los criterios.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Perdón?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Los criterios utilizados.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Los criterios que se habían utilizado eran correctos.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Claro.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Vieron algo sospechoso o que les llevara a pensar aquí hay
algo raro, etc.?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, nada.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Le llamó la Mesa de contratación en algún momento para
que explicara su informe o el de Global PM para decir, vamos
a ver, tenemos dudas de que este informe sea correcto, puede
explicarnos si está bien o está mal? ¿Intervino alguna vez en la
mesa de contratación? ¿No le llamaron para nada?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Nunca.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Pero su informe, usted era de la casa, era una subdirección
del ib-salut.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Usted estaba allí como funcionario público.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.
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EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Es decir, que... a usted se le presumía que tenía que actuar
con objetividad y que tenía que aconsejar de la mejor manera
posible a la mesa.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Y así actuaba, con objetividad. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿ Y por qué cree que a usted no le pidieron que fuera y sí
que pidieron que fueran jefes del Colegio de Arquitectos e
Ingenieros, perdón, del Colegio de Ingenieros ...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo sé. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

...que son externos y que no, no... ¿nadie le llamó a usted para
pedirle ningún informe ni para decirle si...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, el...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

... perdón, quiero decir, usted firmó el informe, pero nadie le
llamó para pedirle ninguna aclaración ni...?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, la Dirección de Gestión, el director de Gestión nos
encargó a la Subdirección de Obras que viéramos si
técnicamente los criterios que se habían utilizado en el informe
para valorar las ofertas correspondían con los criterios del
pliego.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Y usted se mantiene en qué eso fue correcto, o sea, lo que
hizo está bien.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Los criterios? Sí, los criterios sí, claro.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

El informe de Global PM a favor de OHL era correcto,
estaba bien hecho y no tiene nada que decir al respecto, le
pareció...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Los criterios que se utilizaron nos parecían correctos, sí.
Nosotros no valoramos las ofertas, ¿eh?, no ...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Ya. ¿Y usted vio que luego, cuando se pide un informe al
Colegio de Ingenieros y al Colegio de Arquitectos, se cambian
los criterios de puntuación?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo sé.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿No le pidió un informe al respecto?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, en este caso...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Es decir, que cuando vinieron los informes del Colegio de
Ingenieros y de Arquitectos, ¿no se pidió a nadie de la casa que
informara a ver si los criterios habían sido correctos?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo sé, a mí no me lo pidieron. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿No le sorprende que cuando es favorable a OHL la oferta
se pida informe a los servicios de la casa y digan que es
correcto, y cuando es favorable a otra empresa no se pida
informe a los servicios de la casa?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No le puedo decir.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Fue una decisión política eso?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No le puedo decir. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Sabe de algún técnico que tomara una decisión al respecto?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Perdone?
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EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Si sabe de algún técnico que tomara alguna decisión al
respecto para evitar que ustedes hicieran informes sobre el
Colegio de Ingenieros y el Colegio de... de Economistas,
perdón, que he dicho de Arquitectos.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no, no me consta nada, no, no. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No. Hoy volvería a firmar el mismo informe me ha dicho,
¿no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Eh?

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

El informe que hizo se ratifica en él y considera que es
correcto y que...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, no lo recuerdo exactamente porque hace, ya le digo, hace
diez años, pero supongo...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Que usted lo hizo libre y espontáneamente sin nadie que le
dijera hazlo así, hazlo asá.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, sí, sin nadie que me dijera nada.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Y cuando vio en el periódico un escándalo acerca de que se
estaba favoreciendo a OHL y que había interés en adjudicarlo
a OHL y que incluso se llegó a suspender la Mesa de
contractación que estaba prevista para la adjudicación, ¿usted no
se sintió molesto por decir, bueno, están poniendo en duda lo
que yo he hecho?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Eh, no, me llamó la atención poderosamente porque no
entendía cómo... pues, cómo podían estar esas cosas en el
periódico.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Alguien le dio una explicación, dentro la conselleria, de por
qué había sospechas de que sus informes y el de Global PM
eran informes incorrectos o sospechosos?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No. No recuerdo tampoco que hubiera nada que fuera un
informe incorrecto.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Hubo algún cargo político que le llamara para decirle, mira,
es que lo que habéis hecho es una barbaridad y esto no puede
ser, mira el escándalo que hay, etc.?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, nadie.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No hubo nada al respecto. Dos cosas más, cuando en enero
de 2007 se pidió la licencia de obras del Hospital Universitario
de Son Espases era obligatorio que el proyecto estuviera
adaptado a la normativa europea en relación al Código Técnico
de Edificación, y no era así, ¿por qué no adaptaron el proyecto
al Código Técnico de Edificación?, porque ya había entrado en
vigor.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Perdone? En qué...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Cuando se pide la licencia de obras al Ayuntamiento de
Palma es en enero de 2007 y ya había entrado en vigor
determinados bloques del Código Técnico de Edificación, el
proyecto no estaba adaptado al Código Técnico de Edificación,
se tuvo que adaptar después, ¿por qué no lo adaptaron antes de
presentarlo al ayuntamiento?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es que en esa época yo ya estaba terminando la finalización
del Hospital de Inca y no participé en nada de la solicitud de
licencia de obras y demás. No recuerdo nada de todo eso.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Tampoco sabrá entonces por qué no se pidió la bonificación
del ICIO del 95%, ¿sabe lo que es eso, por qué se pide la
bonificación del ICIO?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Eh, no, no recuerdo nada de todo aquello.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Pero, ¿sabe por qué se pide la bonificación del impuesto de
construcciones e instalaciones?
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EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Usted era subdirector de Obras?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

¿Y hacían centros de salud y cosas de esas, no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Y cuando hacía un centro de salud o algo de esto, ¿no pedían
la bonificación siempre del 95% del ICIO?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no siempre la pedíamos. Nosotros llevábamos la parte
técnica de la ejecución de las obras.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

O sea, que no la pedían, ¿qué significa, que usted no la
pedía, que la tenía que pedir otro departamento y usted no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, que lo pediría otro departamento. Nosotros llevábamos
la parte técnica de ejecución de obras. Yo soy ingeniero, no...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

No el trámite administrativo...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No el trámite administrativo, efectivamente. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ: 

Muy bien. Ninguna pregunta más en este primer turno. 

EL SR. PRESIDENT:

Muchas gracias, Sr. Diéguez. A continuación, a continuació
té la paraula la portaveu del Grup Parlamentari MÉS la Sra.
Fina Santiago, per un temps màxim també de vint minuts.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Gràcies, president. Bon dia a tothom. Bon dia, Sr. Pérez,
gràcies per ser en aquesta compareixença. Vostè ha dit que era
subdirector d’Obres i Serveis l’any 2003, entenc que des del
2007-2011 també tenia aquesta responsabilitat?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Del 2007 al 2011?

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ: 

Sí.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no, trabajaba en el Hospital de Inca.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ: 

Hospital d’Inca, val. 

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Como dije, en mantenimiento.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ: 

Val. Vostè ha reconegut a través d’aquest informe que li han
mostrat que dia 3 vostè va... o un equip format de l’ib-salut va
seleccionar o va caracteritzar l’oferta número 3, que era Son
Tugores, que és Son Espases, com la més idònia per construir
l’Hospital de Son Espases...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

De las cuatro ofertas que...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ: 

... de les quatre ofertes que li varen proposar. Correcte. Vostè va
rebre aquesta... l’oferta d’aquestes quatre dia 25 de setembre,
segons els papers que tenim aquí, dia 25 de setembre és quan
l’ajuntament treu o lliure a ib-salut aquest document de les
quatres propostes. I vostès -dia 25- dia 3 ja havien estudiat tota
la documentació, ja havien anat a fer les visites, ja havien fet
tota la feina que havien de fer i ja havien solucionat Son
Espases. Vull dir que en un termini pràcticament d’una setmana,
amb un dissabte i un diumenge enmig, vostès ja havien fet tota
aquesta feina.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Cuál es la pregunta?
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LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Si efectivament això és així o si vostès, per exemple, varen
rebre la informació d’aquests quatre locals o quatre terrenys
abans del 25 de setembre.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Que si habíamos visto o teníamos noticia de los solares antes
del 25...? No, no.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

És a dir, vostès rebre..., vostès varen començar en el moment
que varen rebre el paper de l’ajuntament.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Efectivamente.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Correcte. Vostès fan tanta via sempre?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Perdone?

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Ustedes van tan rápido siempre? ¿En menos de una
semana, por ejemplo, cuando un ayuntamiento les dice que
pueden elegir, que tienen estos locales para un centro de salud,
ustedes en una semana contestan siempre con tanta rapidez?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Ante una propuesta de un terreno...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Es habitual o...?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Perdone?

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Si es habitual, si no es habitual, si normalmente se tarda
más...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Depende, depende del terreno. Lo que se hace es que el
ayuntamiento propone un solar; entonces lo que se hace es una
primera revisión por parte de los técnicos de comprobar si ese
terreno es edificable, tiene la edificabilidad necesaria..., unas
condiciones de documentación administrativa, para ver si no
tiene esas condiciones. Una vez que ya tenga esas condiciones,
pues a posteriori y antes de realizar la obra, se realizan un
montón de estudios, por supuesto. Esa primera validación de la
edificabilidad del terreno, sí, suele ser rápida.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Entiendo el procedimiento, pero mi pregunta concreta es,
con su experiencia que tiene, y me gustaría que me contestara
sí o no, si en una semana habitualmente se resuelve de forma tan
rápida como se hizo con el terreno de Son Espases, la selección
del terreno de otros espacios hospitalarios o de salud. Con su
experiencia, ¿en una semana normalmente estos informes están
acabados?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Lo que...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Perdone, con su experiencia ¿sí o no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es que lo que me está preguntado son cosas distintas. El que
la valoración de la documentación administrativa de si el terreno
es edificable o no es edificable, si tiene la edificabilidad
necesaria, esas primeras valoraciones para admitir unas
propuestas de unos terrenos, sí, no tienen que tardar mucho más.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

O sea, usted dice que si ahora nosotros fuéramos a los
expedientes de centros de salud, del Hospital de Inca, de Son
Espases, y viéramos las ofertas que hacen los municipios o las
ofertas o las elecciones que han hecho determinadas
administraciones públicas, se pasa a la dirección o a la
subdirección que usted tenía, en una semana está elegido...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

El trabajo de los técnicos sí, más o menos.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

..y propuesto... y propuesto la posibilidad del terreno. ¿Somos
tan ágiles?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí. Los técnicos sí que tardábamos más o menos ese tiempo
en realizar los informes, no mucho más.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

De acuerdo.
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EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Ese primer informe, ojo, ¿eh?

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Yo me refiero al informe de la propuesta definitiva, es decir,
al que ustedes, tres técnicos, dijeron que efectivamente es Son
Espases, tiempo en una semana de ir a visitar cada uno de los
terrenos, tiempo de analizarlo, tiempo de discutirlo en equipo...
Todo esto se resuelve, según usted, en una semana, se hable de
unos centros de salud anteriores, del Hospital de Inca, de Son
Llàtzer, de Son Espases.

Se lo pregunto porque una de las líneas argumentales que
están saliendo en esta comparecencia es que con este hospital,
con esta selección de estos terrenos, hubo mucha prisa, y
concuerda un poco la rapidez con que el ib-salut el día 25 de
noviembre tenía esta documentación del ayuntamiento, y el día
3, con sábado y domingo de por medio, ya tenía resuelto que la
máxima estructura hospitalaria de esta comunidad autónoma lo
ideal fuera en Son Espases. Es decir, que fueron muy rápidos,
y yo le pregunto: ¿son tan rápidos siempre? Usted me dice que
sí; bueno, esto es una comisión de investigación, usted me dice
que sí...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, creo que sí, creo que sí. Vamos...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

(...) o recuerda. Claro, para nosotros es importante este
hecho.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es que, claro, es lo que le estoy tratando de decir. El
informe..., o sea, la valoración de la edificabilidad de unos
terrenos ante una propuesta de un ayuntamiento, la valoración
que hacemos los técnicos de si cumple esas condiciones de
edificabilidad, sí. Es que nosotros no seleccionamos un
terreno...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

(...) me refiero a que (...) hacen un informe diciendo que han
ido a visitar los cuatro terrenos, etcétera, etcétera, y lo hacen en
una semana. Me sorprende, porque nosotros tenemos
experiencias, hemos gestionado en municipios propuestas
municipales que llegan a la Conselleria de Salud no tardan
una..., no es en una semana, se resuelven con meses, Sr. Pérez,
y usted me dice que sí...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Hay algunas que sí y otras que no, ya le digo, es que
depende de...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¡Ah!, bueno, ya empezamos a...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

...depende de cada uno de los informes.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Vale. ¿Tuvieron alguna indicación de que éste era prioritario
y se tenía que hacer de forma rápida? ¿Tuvieron alguna...?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no recuerdo, vamos.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

No recuerda ¿No o no recuerda?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Estoy casi seguro de que no.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Tuvieron indicación, sugerencia, de que el más indicado,
sería conveniente que fueran los terrenos de Son Espases?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Vale. ¿Usted sabía que cuando valoró estas cuatro
propuestas la base militar de San Asensio ya estaba descartada
porque ya se sabía que no se vendería por parte del Ministerio
de Hacienda?, ¿no les informaron a ustedes de que esto ya
estaba descartado desde el año 2001?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Y finalmente, para que quede, y después ya tendremos un
segundo turno de preguntas, usted confirma aquí que a usted no
le llegó el encargo de la mesa solicitando un informe de
valoración de las diferentes propuestas de las empresas que se
presentaron al concurso.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No recuerdo que me llegara ningún acta de la mesa, no, no.



228 CNPI Hospital Son Espases / Núm. 20 / 22 de gener de 2015 

 

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

De acuerdo. Usted dice que valoró el estudio de Global PM.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Los criterios que se utilizaron en ese informe.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Sí, que eran adecuados. ¿El del Colegio de Ingenieros se lo
pasaron?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿A usted no le extrañó que el de Global PM sí y el del
Colegio de Ingenieros, siendo usted ingeniero y tal, no se lo
pasaran?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No me lo pareció porque ya le digo que en esos meses estaba
prácticamente todos los días en el Hospital de Inca terminando
la obra.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Pero no lo pasaron tampoco a la dirección ni a la
subdirección, habiendo otros técnicos que podían valorarlo?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, que yo sepa; no me consta, vamos.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sra. Santiago. I ara correspon el torn del
Grup Parlamentari Popular. Té la paraula l’Hble. Diputat Sr.
Carlos Veramendi, per un temps també màxim de vint minuts.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Gracias, presidente. Buenos días, Sr. Pérez. Comparece en
esta comisión de investigación sobre diversas etapas relativas al
Hospital de Son Espases, y pese a quien le pese son diversas
etapas sobre este hospital.

Dos cuestiones previas, porque creo que existe confusión.
No me extraña que desconozca usted el ICIO, a pesar de que le
pregunten, porque por contrato correspondía a la concesionaria;
por consiguiente no lo tramitaba el ib-salut. Pediría que alguien
se leyera un poquitín mejor la documentación. ¿Y considera
usted que hubo tanta prisa, tardándose dos años en modificar el
Plan general de Palma?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no me pareció...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No considera que sea prisa.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vale. Como han explicado ya los responsables municipales,
todas las decisiones relativas al solar de Son Espases y la
modificación del PGOU fueron sometidas a criterios técnicos
municipales de diversos técnicos -en plural-, y con participación
pública y de diversas instituciones. Sr. Pérez, ¿considera que
desde el punto de vista del ib-salut la selección del solar fue
efectuada bajo criterios técnicos externos e internos?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Qué participación tuvo además el ib-salut, concreta podría
explicar, en la selección de este solar?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Simplemente emitimos una valoración de criterios
urbanísticos sobre una propuesta de cuatro solares.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Se valoraron todas las propuestas de solares presentadas
por el ayuntamiento, las cuatro por igual?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, cuatro por igual.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Perfecto. ¿Recuerda que por la consultoría externa o por
ustedes se realizaran visitas a los solares propuestos?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí. El informe ese que presentó la subdirección estaba
basado en un informe que previamente había realizado la
dirección facultativa del proyecto. Las propuestas se pasaron a
la dirección facultativa y ellos emitieron también un juicio, y
junto con ese juicio y la documentación administrativa que
había aportado el ayuntamiento la propuesta que nos parecía
mejor de las cuatro era la propuesta número 3.
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Los firmantes del informe externo son los señores Ruiz
Yébenes y Arranz Ayuso. ¿Qué opinión le merecen
técnicamente los firmantes del informe externo?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Son dos arquitectos de arquitectura hospitalaria con una
amplia trayectoria en la ejecución de hospitales.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Los considera cualificados suficientemente para emitir el
informe?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Correcto. Usted no era miembro de la mesa de contratación.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

En ningún momento fue miembro. Bueno. ¿Qué
características recuerda, por los años que han pasado, desde el
punto de vista técnico que cumplía el solar seleccionado para
edificar el Hospital de Son Espases?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Lo recuerdo muy poco, pero era un terreno que estaba bien
comunicado: tenía la vía de cintura bastante cerca, Camí dels
Reis, y uno de los ejes de la carretera de Valldemossa; y era un
solar que tenía una topografía adecuada para construir un
hospital.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Qué solicitudes técnicas concretas recuerda que el informe
de los señores Yébenes y Arranz pedía hacer una serie de
estudios de mayor..., completar, ortofoto de solar, plano
topográfica, situación de infraestructura, abastecimiento de agua
y saneamiento...? ¿Se realizaron todas éstas?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Supongo que sí, se realizaron después, por supuesto.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Pues muchas gracias. Después sigo preguntando.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sr. Veramendi. I per encetar el segon torn
correpon la paraula al diputat Sr. Antonio Diéguez per un temps
màxim de quatre minuts.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Gracias, Sr. Presidente. Sr. Pérez, ¿usted conocía más o
menos el contrato que se adjudicaba? ¿Sabe de qué iba el
contrato a la concesionaria?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Todos los pagos que hace la concesionaria son asumidos
por el ib-salut? Es decir, la concesionaria tiene que hacer una
serie de gastos en el hospital, tiene que dar una serie de
servicios y hacer una serie de gastos. Todos esos gastos y
servicios que hace en el hospital según el contrato los tiene que
asumir el ib-salut, ¿no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

La concesionaria tiene que prestar unos servicios de
mantenimiento, limpieza..., unos servicios generales, y supongo
que los presta, y factura una..., pues lo que figure en el contrato.
La parte económica de facturación...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sí, es decir, que si la concesionaria paga el ICIO luego lo
tiene que cobrar del ib-salut.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Lo desconozco, lo desconozco completamente, de verdad.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Es que es bueno decirlo para poder evangelizar a quien se
encuentra fuera de lo que es la realidad y recordarlo.

Mire, los técnicos de Cort dicen que escogieron Son
Espases, que se decidieron por Son Espases por su informe. O
sea, su informe, el informe que ustedes envían a Cort diciendo
“elegimos Son Espases” no es un informe, es el informe que
decide que sea Son Espases, y usted en ese informe dice que
hacen falta más estudios, estudios... Eso es lo que dice usted en
su informe.
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EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Creo recordar que nosotros no elegimos como “vamos a
construir un hospital en éste”; creo que el informe dice..., lo
acabo de leer y la última vez fue hace diez años, pero creo que
en el informe pone que de los cuatro solares propuestos la
opción del solar número 3 nos parece la más adecuada para la
construcción de un hospital, pero aún así entendemos que deben
realizarse una serie de estudios previos topográficos...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sí, exactamente dice que es el más adecuado, dice
“considerando conveniente, sin embargo, un estudio más
exhaustivo”...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Claro.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

...que nadie hizo, que nadie hizo, porque no lo ha hecho nadie.
Pero es que lo que quiero decirle es que decidir quien fue..., el
hospital es un huerfanito que va de un sitio a otro. O sea, el
ayuntamiento, cuando vienen los técnicos del ayuntamiento
dicen: “No, no, Son Espases nos lo señaló el Gobierno”, el
Govern, el ib-salut. Cuando le tenemos a usted dice: “No, es que
nosotros dijimos que hacían falta más estudios y que ellos
hicieran los estudios”, porque usted dejaba esos estudios a Cort,
supongo, ¿no?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Yo le puedo decir lo que pusimos en el informe, no le puedo
decir más.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Efectivamente, pero usted no se sentía obligado a hacer más
estudios antes de escribir lo que escribió.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Antes de escribir lo que escribí?

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Antes de informar como informó no se sentía obligado a
hacer más estudios porque no consideraba que los tuvieran que
hacer desde el ib-salut.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Pero si lo que nos propusieron de..., lo que nosotros
teníamos de encargo por parte de la dirección era que
valoráramos técnicamente esas tres..., la documentación que
había mandado el ayuntamiento sobre tres solares...,
estudiásemos un poco esas opciones, cuál nos parecía mas
adecuada, no...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Le haré dos preguntas más. Usted el informe que hizo sobre
la propuesta de OHL es un informe de 35 páginas en el que
valida la adjudicación a OHL, y a usted no le llamó nadie de la
mesa para informarle al respecto de ese informe nunca..., y sin
embargo había sospechas de que había una adjudicación
incorrecta a OHL y por eso se paralizó la mesa de contratación.
¿Usted no protestó nunca porque se pusiera en duda su
honorabilidad?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es que nunca ha visto que se pusiera en duda mi
honorabilidad. 

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Se publicó incluso en periódicos que se iba a hacer una
adjudicación a OHL que era incorrecta porque era más cara que
la otra, y eso llevó a suspender la mesa.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

La parte que..., los criterios que nos tocaban, que me tocaban
a mí como subdirector, como técnico, era a la parte técnica, no
a la parte económica, eso es importante.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Vale. Y si se hubieran...

EL SR. PRESIDENT:

Vagi acabant, Sr. Diéguez.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sí. Si se hubieran cambiado los criterios... ¿los criterios
estos eran los correctos, los criterios que usted vio en la
valoración de Global PM?, ¿eran los correctos, los que usted
nos ha dicho?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Los criterios me parecían coherentes con lo que pedía (...).

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Si se hubieran cambiado los criterios perderíamos
coherencia.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Puede haber muchas formas de valorar técnicamente unos
criterios técnicos. Sí, hay varias formas, ¿eh?; lo que tienen que
ser es coherentes con los que aplica en el pliego.
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EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Y una última pregunta, nada más, solamente. ¿Usted ha
hecho trabajo para alguna empresa que forme parte de la
concesionaria del Hospital Son Espases? ¿O informes o trabajos
para empresas que trabajen para el Hospital de Son Espases?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

(...) empresas...

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sr. Diéguez, ha acabat el seu...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sr. Presidente, por un minuto no pasa nada.

EL SR. PRESIDENT:

Ja el supera, el minut, vostè.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Bueno, pero no pasa nada. Dice el plan de trabajo que
podemos extendernos un poco más. 

EL SR. PRESIDENT:

Vostè supera el minut. Formuli la darrera...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

(...) una cuestión muy interesante.

EL SR. PRESIDENT:

Formuli vostè la darrera pregunta i a continuació
correspondrà el torn al següent grup parlamentari.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Le he preguntado qué trabajos y para qué empresas hizo.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

He realizado trabajos como ingeniero para muchísimas
empresas.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Concesionarias de la HUSE, del Hospital Universitario de
Son Espases.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

También para la concesionaria de la HUSE, sí.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Para cuál concretamente?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Para cuál concesionaria de la HUSE?

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Para cuál de esas empresas?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Para la empresa concesionaria de la HUSE?

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Para la concesionaria como tal?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. PRESIDENT:

Gràcies, Sr. Diéguez. Correspon el torn al Grup Parlamentari
MÉS per al temps restant, la Sra. Fina Santiago, per un temps
màxim d’onze minuts.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Gràcies, Sr. President. Sr. Pérez, en el momento que
ustedes reciben el día 25 de noviembre, o el día 26 de
noviembre, las cuatro propuestas, ¿qué volumen de trabajo
tenían? ¿Tenían en ese momento seleccionar otros terrenos para
centros de salud, para revisar reformas para centros de salud,
para otros hospitales, para Son Dureta...? ¿Qué volumen
recuerda?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No recuerdo ahora mismo el volumen de trabajo que
teníamos, pero probablemente el trabajo en principio era
pequeño. Yo acababa de incorporarme a la subdirección, hacía
un mes, creo.
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LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Usted dice en el informe que firma que tras haber visitado
los cuatro solares propuestos... ¿Quién hizo las visitas a estos
cuatro solares?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Las visitas las realizamos las tres personas firmantes del
informe.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Las tres personas firmantes.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Muy bien. En relación a la pregunta que ha hecho el Sr.
Diéguez, que nosotros teníamos también previsto hacer, ¿qué
empresas de la concesionaria UTE, si puede concretarlas? ¿O le
contrata directamente la concesionaria o le contratan empresas
relacionadas con la concesionaria?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

He realizado algún informe como ingeniero independiente
para la concesionaria del Hospital Son Espases.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Directamente para la concesionaria, como la UTE.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Qué encargo tenía?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Qué cargo?

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Qué encargo?, es decir, como ingeniero...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Qué encargo?

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Sí, encargo, encargo.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Valoraciones de materiales..., sobre todo asesorías en
mantenimiento.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Para el hospital.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Para la concesión, sí.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Referidas al hospital. Vale. ¿Y cuándo fueron estos
contratos que usted tiene con la UTE?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Yo creo que bastante posterior y desde luego no es...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Posterior qué quiere decir?, si puede concretar los años.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Los años 2009, 2010...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Es cuando empiezan a hacer las contrataciones con usted
como ingeniero independiente.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Esto no puede ser incompatible con el que usted esté en una
conselleria de Salud?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, yo trabajaba en un hospital, vamos, en el Hospital de
Inca, como técnico de mantenimiento, no tenía ninguna relación
con la empresa concesionaria ni con el Hospital de Son Espases,
en ese momento.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Pero tenía que ver la..., es decir, dependía todo de una
misma conselleria, es decir, ¿a usted cómo le contrata esta
empresa, se dirige directamente a usted, se presenta usted a un
concurso? ¿Cómo es..., cómo consigue el contrato, el encargo
profesional?
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EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sr. Presidente. 

EL SR. PRESIDENT:

Sí? 

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No sé si tengo que contestar a esta... es que es una cuestión
sobre mi ... profesional aparte de todo esto...

(Remor de veus)

EL SR. PRESIDENT:

Continuï, Sra. Santiago.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Gràcies, Sr. President. Por tanto, me gustaría saber cómo
usted consiguió estos contratos, estos encargos de la
concesionaria... como ingeniero libre,... es que es importante,
Sr. Pérez, es decir, yo no tengo por qué dudar de su capacidad
técnica, pero estamos ante una comisión de investigación que
quiere destapar el posible entramado de favores que se hacen en
relación a la construcción de Son Espases, entonces yo creo que
usted tiene que contestar, entre otras cosas para descartar
cualquier otra... una posible (...) de estas características. Usted
diga cómo la concesionaria UTE se dirige a usted para
contratarlo para su trabajo profesional. 

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Pues se puso en contacto conmigo, solicitándome que en
base al tiempo que llevaba... yo llevo trabajando en hospitales
y en servicio de mantenimiento de hospitales desde hace..., pues
desde el año 98, 99, he trabajado en varios hospitales y tengo
una experiencia en organización del mantenimiento de un centro
hospitalario que creo que la avalan un montón de años. La
concesionaria solicitó..., se puso en contacto conmigo y me dijo
si podría ayudarle a la preparación de la organización del
mantenimiento cuando abriera el hospital.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Cuando abrieran el hospital?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Entonces era más o menos sobre las fechas....,
actualmente..., las que ha dicho usted, ¿no?, 2010..., 2009, 2010.
¿Actualmente mantiene este contrato?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, no.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Usted ha pedido la incompatibilidad?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Solicité en el ib-salut si había algún problema en realizar ese
trabajo y me dijeron que no.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Pero..., ¿para el trabajo concreto? ¿No para... la declaración
de una incompatibilidad general como piden... (...) los
funcionarios?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, para realizar...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

¿Era para ese trabajo concreto?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, porque no soy funcionario, soy estatutario.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

De acuerdo. Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sra. Santiago. A continuació correspon el
torn del Grup Parlamentari Popular, té la paraula l’Hble. Sr.
Carlos Veramendi, per un temps màxim de setze minuts.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Gracias, presidente. Por su experiencia, Sr. Pérez, ¿es cierto
que es normal que el ib-salut contrate informes externos para
valorar grandes obras?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, es normal. 

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Era una práctica habitual?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es una práctica habitual.
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vale. ¿Considera que refuerza el proceso de adjudicación
con garantías adicionales que haya participado el Consell
Consultiu y que hayan participado dos colegios profesionales,
posibilidad ajustada a derecho que dispone la Ley de contratos
de la Administración Pública, considera que refuerza la
selección?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Creo que sí, que cuantos más informes se realicen, mejor.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Considera que da más peso técnico la selección del solar,
el contar con una asesoría externa con los nombres de Ruiz
Yébenes y Arranz Ayuso?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Creo que sí ya que son arquitectos redactores del proyecto
y las personas que más sabían si podía adaptarse el solar.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Le consta que en el estudio del solar seleccionado se
acompañó de más documentación de planimetría, informes
catastrales, relación de propietarios para una mayor valoración?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, venía esa documentación... estaba en la documentación
que aportó (...)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Por consiguiente, ¿reforzaba el estudio?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Reforzaba el estudio, sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Le consta que la propuesta número 3 que remitió el
ayuntamiento ni siquiera tenía el nombre de Son Espases?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

¿Perdone?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Dentro de las cuatro propuestas que se enviaron...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...que ustedes seleccionaron con el nombre de “Propuesta
número 3"...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Es que por aquel entonces no se conocía como Son Espases,
no...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Efectivamente, ¿era Son Tugores?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Pues no lo recuerdo ahora mismo, o sea recuerdo el... o sea,
recuerdo que era ese solar, pero cómo se llamaba exactamente
o cómo se nombraba... recuerdo que lo nombramos como
propuesta 3, pero no recuerdo el nombre.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Por consiguiente, el nombre de Son Espases, ¿usted lo
conoció a partir de su adquisición?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

El nombre de Son Espases...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Dentro del ib-salut.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Dentro del ib-salut, bastante más tarde, sí, no puedo decirle
exactamente cuándo, pero más tarde, se hablaba de Nuevo Son
Dureta o..., era la forma de referirse al solar, pues el solar del
nuevo Son Dureta.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Son Dureta II?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, o Son Dureta II.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Le consta que el nuevo hospital estuviera incluido en lo que
se llamó el Plan de infraestructuras sanitarias? ¿La idea era
hacer un nuevo hospital?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No lo recuerdo, no lo recuerdo.
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿No participó usted en el Plan de infraestructuras sanitarias?

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Sí, había..., sí, sí, sí, ahora lo recuerdo, sí, sí, había una...,
creo que había una... una propuesta de crear un nuevo hospital,
sí..., creo.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Si quiere usted aportar algo más al objeto de su
comparecencia...

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

No, nada más.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Pues, darle las gracias, Sr. Pérez.

EL SR. PÉREZ I GONZÁLEZ:

Gracias.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sr. Veramendi. Per acabar aquesta comissió,
vull agrair la presència en aquesta compareixença del Sr.
Santiago Pérez i González.

No havent-hi més assumptes a tractar, s’aixeca la sessió.
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